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譚鎮國希望香港青年勇敢邁出第一步譚鎮國希望香港青年勇敢邁出第一步，，在在
實踐的過程中收穫經驗實踐的過程中收穫經驗，，路會越走越寬路會越走越寬。。
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仕，表示做學問到一定程度就可以
出仕做官，為社會作貢獻。作為中
華全國青年聯合會委員、新界青年
聯會主席，譚鎮國（Kazaf）身體
力行，在青年工作、抗疫扶貧等方
面辦實事、做好事。採訪當天，他
與商報記者相約在位於青衣長安邨
安海樓的新界青年聯會會址，在採
訪完後未作休息便為參加新青聯功
課輔導班的學童送上物資福袋。他
坦言，投身社會慈善工作源於家庭
的言傳身教，每個人都有應履行的
社會責任。香港商報記者 呂明霞

【香港商報訊】香港中華出入口商
會日前邀請商務及經濟發展局局長丘
應樺擔任交流會嘉賓，就商經局目前
正在推動的主要工作及相關政策作分
享，並與會董及會員進行交流。

丘應樺表示，現時香港經濟正值復
蘇期，經濟活動重新啟動，需開拓多
元的貿易商機，早前他與行政長官出
訪中東，發現當地經濟發展多元化，
與香港未來道路相若，因此，政府會
推動更多中東，以及其他地方的企業
來港探討發展機遇。

他亦指，隨香港與內地實施全面通關，期望在商
務上加強兩地聯通，好好利用「背靠祖國」的優勢，
抓住國家發展帶來的機遇，政府亦希望做到與內地資
歷互認，讓更多專業人士的資格得到認可。

在交流環節上，會員的反應非常熱烈，就吸引入
才、招商引資、以及支援業界作商務配對等範疇，與

局長作廣泛交流意見。
分享會由會長貝鈞奇、副會長兼秘書長溫幸平擔任

主持，連同立法會議員（進出口界）黃英豪、副會長
王賜豪、彭楚夫、梁毓雄、何志豪、李秀恒、陳少
山、榮譽會長陳勁，以及一眾會董及會員等約80人出
席。

中出邀丘應樺探討拓貿易商機

丘應樺(中)與中出會董及會員交流並合照。

【香港商報訊】由香港各行各業營商菁英組成的香
港全港商會，日前假尖沙咀彩福皇宴舉行成立5周年
誌慶暨第3屆董事局就職典禮，劉麗斯擔任會長。中
聯辦九龍工作部副處長鄧愛萍、新界工作部副處長裴
泳翔、港島工作部協調部科長曾詩源、澳門特別行政
區旅遊委員會委員胡惠芳，中國亞洲經濟發展協會執
行會長、全聯併購顧問劉紅路主禮，以及該會籌委會
主席李立航、創會會長李寶明及創會副會長陳振發等
共同出席典禮。

劉麗斯致辭時表示，全港商會成立5周年，其間經
歷政治及經濟的不景氣，但依然屹立不倒。該會是一
個商貿平台，擔任國際橋樑角色，推動互聯經貿發
展，培育青年企業人才；推動中國經貿發展，帶動
中、港業務合作，文化與人才交流，資源共享及推動
東盟經貿發展，連結不同民族國家地區，發展互聯經
濟效益。該會亦不忘回饋社會，盡企業責任，組織18
區關愛服務義工團隊，舉辦不同活動，服務社群。

劉紅路表示，全港商會同仁一道致力貢獻社會，帶
領香港企業家多次奔赴內地投資、開展經濟合作，推
動公益事件，作出許多貢獻。全港商會凝聚香港 18
區經貿企業人士，助力香港經濟和大灣區經濟發展，

推動與內地的經貿合作，這是一項很有意義的工作。
經歷了三年新冠疫情的嚴峻考驗，兔年春運來臨，香
港與內地合作有許多事情要做，全港商會大有可為。
該會將凝聚全港18區商會力量，打造經貿平台，扶
持青年人創業，擔當國際橋樑，促進經貿發展，將來
會務定蒸蒸日上。

全港商會新屆董事局就職賀5歲

全港商會與內地企業家交換備忘錄。

年輕有為服務社會
提到慈善工作的起點，譚鎮國不諱言是受到父親的

影響，「做慈善最重要的是有一顆善心，我的父親在
慈善上投入的心力和時間使全家人耳濡目染，我很希
望可以和父親一樣，在自己的能力範圍之內多做善

事，幫助他人。」其父親譚錦球是香港再出發大聯盟
副秘書長，同時擔任多個香港大型社團要職，他投入
社會慈善工作多年，在前往內地山區扶貧時，很多時
會帶譚鎮國一起。「父親亦是香港廣西社團總會創會
會長，經常去廣西山區和貧瘠地區參與扶貧工作，我
也多次陪同父親，在過程中深刻體會到底層人民生活
的艱辛，我也很希望可以盡一分力。不論工作多忙
碌，父親都依然有心有力做慈善，興建學校資助貧困
學生，召集社會有心人士成立香港各界扶貧促進會，
動員香港義工聯盟的諸多義工在疫情最嚴重時期派物
資，關心基層市民，我也希望發揚好父親取諸社會、
用諸社會的行善美德，將來讓我的下一代，也繼續傳
承下去。」

由於歷史原因和香港發展的特殊之處，由民間發起
的慈善團體於不同時期，在關注本地弱勢群體、尊老
愛幼、捐款捐物等方面都起到了重要作用。東華三院
作為香港歷史最悠久的慈善機構，已經服務本港逾
150 載，始終秉持「救病拯危、安老復康、興學育
才、扶幼導青」的宗旨，為市民提供多項服務。譚鎮
國於2021年擔任東華三院辛丑年董事局主席，成為
近年來較年輕的主席，但他其實已加入東華三院董事
局 7 年，歷任總理、副主席，出錢出力，除了捐款
外，還需要身體力行投入大量時間，在不同範疇上參
與東華三院的日常運作、研究服務項目，向特區政府

提出政策建議等。他笑言，通過東華的多年服務，可
以說是「陪市民跨越生老病死」，深刻體會到，要服
務好市民，不是簡單提供一筆資金、拋出一個項目就
可以，需要做到和市民感同身受，「重點不是你想給
他們什麼，是市民需要什麼」。

溫潤如玉不失朝氣

雖然 Kazaf 做事時認真成
熟，但令記者意想不到的
是，在與他聊天的過程中，
感受到他與人相處時充滿了
真誠感。當提起自己出生在
廣西，記者問他愛不愛吃螺
螄粉，Kazaf 眼睛一下子亮
了，興奮笑言：「我超級愛
吃螺螄粉！會自己淘寶買，
有時候餓了吃宵夜，都會忍
不住煮一包螺螄粉，還要加
辣加臭！我老婆有時候不喜
歡我在家吃，因為味道比較
大，我只能偷偷吃……」。
Kazaf這個英文名不是在香港
常見的名字，記者好奇問
及，他笑言，其實沒有什麼特殊含義，只是在英國上
大學的時候，隨便翻閱名字書起的，但回到香港之後
參加一些比較正式的場合，遞過名片後很多人都會詢
問自己的英文名怎麼發音，沒想到成為了拉近彼此距
離的一種方式……這些充滿日常感的對話，讓記者見
識到了他的「有血有肉」。

冀香港青年不要自我設限
曾擔任香港政協青年聯會主席的譚鎮國，記者雖然

在採訪中經常見到，但對於「中規中矩」的寒暄，此
刻更「生活化」、「接地氣」，充滿了青年該有的活

力和朝氣，記者更能體會到他作為青年代表，多年來
如何做到「以青年帶動青年」。他提到：「做政青主
席的那段時間，剛好經歷了2019年黑暴時期，我們希
望通過政青培育更多青年領袖，讓他們用正能量感染
身邊人，帶領年輕人走向正途。就如我，香港長大、
去英國讀大學、參與內地扶貧，不同的經歷都帶給我
更多的感受，親眼見證國家和香港的發展，讀萬卷書
行萬里路，我們只有親身體驗過，才能明白好壞是
非。我一直希望香港青年不要自我設限，對遇到的事
情也不要妄下定義，勇敢邁出第一步，在實踐的過程
中收穫經驗，路會越走越寬。」

「中國珍珠之都」浙江諸暨300餘家企業（商戶）首次組團參加香港國際珠寶展

一面相見勝卻千封郵件
3月1日-5日，由香港貿易發展局主辦的第39屆香港國際珠寶展在香港

會議展覽中心舉行。
為幫助珍珠企業精準對接客戶、搶抓國際訂單、把握全球趨勢， 「中國

珍珠之都」 浙江諸暨首次採取組團的方式組織超300家企業（商戶）近800
人參加展會。同時，3月2日諸暨市在香港舉辦招商、文旅推介會，向世界
展示最新的諸暨風采。這是諸暨市三年來首次赴境外招商，也是歷年來規
模最大的一次。 徐融 周銘

諸暨市諸暨市（（香港香港））招商招商、、文旅推介會現場文旅推介會現場。。 郭斌攝郭斌攝

香港國際珠寶展 「諸暨館」 吸引大批買家。 郭斌攝

「拚經濟」是2023年最熱的高頻詞。今年浙江省
提出，要實施營商環境優化提升 「一號改革工
程」，加快打造營商環境最優省。諸暨，正用實際
行動揚名，讓創業有信心、投資能放心、發展更安
心。

舊友重逢時隔三年重登國際舞台
諸暨山下湖是世界上最大的淡水珍珠產銷中心，

這裏的淡水珍珠年產量佔中國的80%，全球的70%。
去年，這裏珍珠的成交額400多億元，其中香港市場
90%以上的淡水珍珠由諸暨珍珠市場提供。

這份數據背後，是諸暨珍珠企業對國際市場的深
耕。早在21世紀初，諸暨眾多知名企業就已通過香
港國際珠寶展涉足海外市場，並在淡水珍珠領域成
為龍頭企業。

時隔三年重返香港，諸暨參展珍珠企業負責人充
滿期待。

浙江東方神州珍珠集團有限公司副總金陽說，
「20多年來，香港國際珠寶展是公司的重要銷售渠

道，此次重新參展，一方面可以鞏固銷售渠道，另
一方面想把愛迪生珍珠品牌推向世界。」

香港是全球六大貴重珠寶首飾出口地之一，香港
國際珠寶展是享譽業界的國際級珠寶貿易盛會。阮
仕珍珠是中國高品質珍珠的代表型企業之一，該公
司線下新零售事業部總經理王芳表示，要把中國高
品質珍珠帶到國際舞台上亮相，讓國際、國內兩條
腿走得更穩、更遠。

「讓全世界珠寶界驚艷。」在浙江省珍珠行業協
會會長、千足珍珠董事長陳夏英看來，此次組團參
展將進一步擴大山下湖珍珠的影響力，提升淡水珍

珠在珠寶領域的認可度。

新友相識組團出海開拓全球市場
諸暨此番參展隊伍裏有70%是 「新面孔」，是首次

參加香港國際珠寶展的中小企業。諸暨新馬珠寶有
限公司是其中之一，該公司總經理陳奇說，此行的

工作重點是結識新夥伴、捕捉新線索，拜訪大客
戶、拓展新市場。

政府統籌組織、帶隊組團 「出海」尋覓商機，加
速着中小型企業的發展騰飛。

「單個企業走出去，面臨對接範圍不夠寬、層次
不夠高，以及成本過高等問題。」諸暨市招商投資
促進中心黨組書記、主任呂朝陽表示，通過政府組
織包機參展，不僅能有效降低企業成本，還能傳遞
出諸暨市致力於為企業提供優質營商環境、貼心政
府服務的決心。

「矩陣式的帶團參展會在國際舞台上吸引很多新
生代的珠寶力量來關注我們。」浙江天使之淚珍珠
股份有限公司副總裁/董事、戴安之愛珠寶有限公司
總裁戚筱曼如是說。

諸暨是越國古都、西施故里，是一個充滿希望、
充滿機遇、充滿力量、充滿驚喜的現代化城市。

3 月 2 日，在諸暨市（香港）招商、文旅推介會
上，紹興市委常委、諸暨市委書記沈志江用 「四種
靚麗風景」來推介諸暨：得天獨厚的 「戰略前
景」、厚積薄發的 「產業實景」、賦能增值的 「創
新圖景」、營商環境的 「優質場景」。他表示，諸
暨已經進入了高質量發展的機遇期、關鍵期、黃金
期，一個理念先進的開放之區、創新深化的活力之
區、產業變革的標杆之區正在加速崛起，比任何時
候都更加渴求項目，比任何時候更能成就夢想。
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